

Lesen hoch im Kurs

26 Vorlese-Paten im Einsatz / „Von der Resonanz überrascht“

LÜNEN. Es ist eine Erfolgsgeschichte. Seit das Vorlesepaten-Netzwerk vor gut einem Jahr gegründet wurde (siehe Kasten), boomt es. „Wir sind von der Resonanz selbst völlig überrascht worden“, betont Iris Streich vom Förderverein der Stadtbücherei.

Auch beim 11. Bundesweiten Vorlesetag, zu dem das Netzwerk gemeinsam mit der Stadtbücherei eingeladen hat, ist das Interesse spürbar. In einer Ecke haben es sich die Kinder auf Kissen bequem gemacht, die Vorleser, die in regelmäßigen Abständen wechseln, thronen auf dem Erzähler-Sessel. Und es wird gelesen, gelesen und gelesen.

Mit Begeisterung. Auf beiden Seiten. Immer wieder las-

sen sich die Kinder entführen. In die Welt der Märchen – dem Thema des Vorlesetages: „Wir haben uns gedacht, da gibt es eine große Vielfalt – und damit verbindet jeder etwas“, so Streich.

In 15 Kitas unterwegs

Fünf Vorleser sind an diesem Nachmittag in der Bücherei im Einsatz, insgesamt sind im

Netzwerk derzeit 26 aktiv. In 15 Kitas, zwei Grundschulen und sechs Senioreneinrichtungen lesen sie in regelmäßigen Abständen vor.

Warum? Weil Lesen wichtig ist: „Es weckt die Phantasie“, betont Anne Schlagheck. Der Vorlesetag ist ihr erster Einsatz als Patin, demnächst wird sie eine Kita besuchen. Schlagheck war vor ihrer Pen-

sion Lehrerin an der Viktoria-schule – schon damals, sagt sie, habe sie viel Wert auf das Lesen gelegt. „Wenn es ging, hatte ich montags eine Geschichte dabei“, erzählt sie.

Und das Vorlesepaten-Netzwerk – das, so Streich, vor allem auch von der Gemeinschaft der Paten lebt – plant weitere Schritte. Neue Angebote für ältere Zuhörer. Eine Bücherkiste mit einem ausgewählten Buchsortiment für die Paten, die den kleinen Kindern vorlesen. Und vieles mehr. Um weiterhin zu zeigen, dass (Vor-)Lesen längst kein Auslaufmodell ist.

Johannes.Mohren@mdhl.de

Das Vorlesepaten-Netzwerk

- **Das Lesepaten-Netzwerk entstand** vor einem Jahr. Anlass war eine Aktion, die unsere Zeitung mit der Sparkasse durchgeführt hat.
- **„Gutes Fördern“** hieß der Wettbewerb, bei dem sich gemeinnützige Projekte bewerben konnten.
- **Zu den Hauptgewinnern** zählten die Lesepaten nicht, erhielten aber einen Sonderpreis von 500 Euro.
- **Koordinator des Projekts** ist der Förderverein der Stadtbücherei.

Bei uns im Internet:

Video: Lesepatin Anne Schlagheck im Video.



Begeisterte große Vorleser – glückliche kleine Zuhörer: Das Vorlesepaten-Netzwerk erhält seit seiner Gründung vor einem Jahr ständig Zulauf.

RN-FOTO MOHREN